

Table with subscription rates for Madrid, Provincias, and other regions, including monthly and quarterly prices.

EL ECO DE ESPAÑA

PERIÓDICO MODERADO

MADRID.—Sábado 1.º de Marzo de 1873.

Madrid.—Administración y Redacción del periódico, calle de la Visitación, 8, 2.º. Extranjero.—París, para suscripciones y anuncios, C. A. Savoye, rue Richemont, 25.—Para suscripciones también, librería de E. Demis Schin, rue Favart, 2.

AÑO IV.

CRONICA PARLAMENTARIA

Por el breve extracto que en otro lugar insertamos, verán nuestros lectores que no se tocó ayer en la Asamblea ninguna cuestión candente: verán que no continuó la discusión sobre la abolición de la esclavitud, contra el deseo de los abolicionistas al vapor. Y es que la mayoría empieza a conocer la gravedad de la situación; y ante esta gravedad, hace alto, y reflexiona.

Del seno de la mayoría misma han nacido y se han presentado ya sobre este asunto enmiendas aceptables. El Sr. Romero Giron por una parte, y el Sr. García Ruiz por otra, apoyarán sus enmiendas, que serán votadas por gran número de individuos de la mayoría y por todos los conservadores.

Empezamos á abrigar esperanzas de que esta funesta ley no pasará tal como la desean los filibusteros.

El mismo Sr. Martos conoce el abismo y se espanta ante las consecuencias de la abolición inmediata.

En cambio, la sesión de ayer fue aprovechada, puesto que se aprobaron los presupuestos. No se dirá, ciertamente, que nosotros oponemos dificultades al Gobierno. Ni una enmienda ni un discurso de oposición ha salido de nuestros labios.

Creámos el Gobierno. Proponga medidas para mejorar el crédito, y nuestros amigos se las votarán.

Proponga medidas para asegurar el orden público y nuestros amigos las apoyarán.

Resuelva la cuestión de los artilleros y tendrá resuelta la cuestión de la disciplina del ejército.

Coloque generales que restablezcan la disciplina, pués sus amigos lo harán con gusto. Salvar la sociedad es lo primero.

Nuestros amigos en la tribuna y en la prensa no abandonan al Gobierno en esta tarea y se harán un honor en ser los primeros para salvar la disciplina del ejército, el orden social y la patria.

Y no vaya á creerse que nos alucina un momento siquiera la idea de que en España es posible vivir con república. No vaya á creerse que hemos modificado en un ápice nuestros inquebrantables principios y nuestras antiguas doctrinas, que hoy profesamos con mas convicción y con mas fe que nunca.

Es solo que ante lo grave de las circunstancias, ante lo crítico de la situación, ante la inminencia de los peligros que nos rodean, cuando la anarquía nos invade, cuando la cuestión social se viene encima, consideramos como nuestro primer deber, evitar el desborramiento y poner coto al torrente que amenaza inundarlo todo.

Una vez que pase, con el favor de Dios, la hora del peligro, recobremos nuestra actitud hostil, que hoy mismo nos reservamos y no dependemos un momento, para oponerla á cuanto atente á aquellos principios é instituciones que ante todo y sobre todo tenemos el deber de defender y defendernos sin tregua ni descanso, porque son hoy, como serán siempre, el fundamento inquebrantable en que descansa el edificio social.

GRANDES PLANES

Algunos periódicos han anunciado muy pomposamente que se va á hacer un esfuerzo supremo para acabar con los carlistas: el plan es magnífico y ha sido sin duda ideado en alguna mesa de café. Redúcese á conceder al Gobierno un crédito de cien millones para armar y movilizar cien mil voluntarios y enviarlos á las Provincias Vascongadas y Cataluña, ocupar militarmente el país y enviar todas las tropas en persecución de los partidarios.

El plan es excelente y muy parecido al del

inventor de los polvos para matar pulgas, que es sabido que consistía en coger la pulga, abrirla la boca e introducirle un polvito, con lo cual irremisiblemente moría el insecto animal.

Nada efectivamente más sencillo que apelar al principio físico de la impenetrabilidad de los cuerpos, en virtud del cual, no pueden ocupar dos el mismo lugar; ocupando el que ahora ocupan los carlistas, es evidente que tendrían que irse con la música á otra parte. Con cien mil hombres se ocupan todos los pueblos grandes y pequeños; se establecen verdaderos cordones sanitarios; y no se deja pasar por ningún lado á las partidas; se las obliga á estar siempre en el campo, á la intemperie y sin comer; en seguida se envían por todas partes columnas que los persigan, acosen, ataquen y destruyan, y cámbala morta, como decía el de los polvos mata-pulgas.

El plan es grandioso y muy parecido al que Cadalso pone, en sus Eruditos á la violeta en boca de aquel que proyectaba y presentaba como muy sencillo tomar á Gibraltar, colocándole una batería de quinientos cañones de á cuarenta y ocho á barbética y otra de doscientos morteros con cincuenta grados de elevación, así como el proyectista no supo contestar cuando se le preguntó qué era una batería á barbética y donde se podría colocar la de los quinientos cañones, ni tampoco á donde iría la bomba con los cincuenta grados de elevación; los que hablan del proyecto de ocupación militar del país ocupado por los carlistas, no sabrían responder muy satisfactoriamente á un considerable número de preguntas y observaciones que se les podrían hacer respecto de su celebre proyecto.

No es cosa de formularlas todas y nos limitaremos á dos, como observaciones, contra ese plan que algunos creen fácil, sencillo y de inmediato é indefectible resultado. Nada diremos de los inconvenientes ó tal vez imposibilidades que se presentarían para la movilización; nada de las condiciones militares, aun solo para una ocupación militar, de ese enjambre de paisanos militarizados; nada de los mandos superiores y subalternos; nada de otros muchos que se podrían tocar acerca del asunto; prescindimos de todo; suponemos los 100,000 hombres ya equipados, organizados y listos para entrar en su estacionaria campaña; prescindimos de ello y vamos á las preguntas: ¿conocen los proyectistas de ese plan el país que ha de ser objeto de la ocupación y le conocen topográficamente y socialmente? ¿Creen que es posible la ocupación que imaginan y que aun siendo posible, lo serian con ella las operaciones de las tropas?

Admitiendo que esa masa de hombres armados se divida y vayan cincuenta mil á las Provincias Vascongadas y otros tantos á Cataluña, no podrían ocupar mas que las poblaciones de alguna importancia, entendiendo por tales las de cien vecinos en adelante: en las Provincias Vascongadas equivaldría á dejar sin ocupar las nueve décimas partes del país, y las partidas serian diecinueve de las poblaciones menores, que son innumerables; no se sabe, pues, ocupado militarmente el país. ¿Se sabe lo que sucedería con los que ocupasen los pueblos? Pues no podrían salir de ellos, estarían siempre bloqueados, no podrían comunicarse con los del pueblo inmediato sino haciendo una salida, que de diez veces las ocho seria desastrosa.

Al principio de la guerra civil se ocuparon militarmente las Provincias Vascongadas; se ocuparon con arreglo á un plan y con buenas tropas y artillería y sirviendo los puntos ocupados, que se convirtieron en plazas fuertes, de base de operaciones. Y ¿qué sucedió? Que á pesar de haber ejercido como los de Rodil y Valdés, tres ó cuatro veces superiores en número al que hoy existe alende el Ebro y mag-

yoroso fantasma que cruzaba por su mente.

Un instante después recordaba que todo aquello había pasado para no volver, y que allí ya no podía esperar hasta el último momento de su vida sino la tranquila y dichosa realidad que disfrutaba y que satisficiera todos los deseos de su alma, puesto que el único ser querido que le quedaba en la tierra, su hija única, estaba á su lado; y juntos allí, se ocupaban ambos en asegurar esta unión para toda la eternidad.

«Oh, Señor! exclamaba algunas veces el caballero en medio de aquellas dulzuras que sentía su alma; oh, Señor, cuán adorables son vuestros juicios! Me habeis hecho atravesar todas las borrascas de la vida en mi edad madura, cuando aun tenia fuerzas para resistirlas; y me habeis reservado para cuando empieza mi vejez estos días serenos, apacibles, sin mezcla de turbación, en que mi alma goza de tanta paz! Me habeis enviado con mis desgracias el castigo de mis extravíos, y ahora que se va acercando el tiempo de mi muerte, me habeis sentir anticipadamente las dulzuras de la otra vida, y me enseñais con estas preciosas muestras á saber, amarias, y á procurar adquirir! ¡Bendito, seas, Señor, por todo ello! ¡Os bendigo por vuestras aflicciones de otro tiempo y por los consuelos de ahora, porque en todos veo la mano adorable de vuestra amorosa Providencia!»

Y en verdad que el caballero de Tricastel tenía sobrado motivo para estar satisfecho de su suerte.

El Señor se complació en prolongar aquella situación mucho mas de lo que él habia esperado.

Su constitución robusta, aun trabajada por tantas vicisitudes, conservaba aun cierto vigor; y el género de vida que llevaba en aquella casa era el más á propósito para alargarla.

El caballero de Tricastel no se cansaba de dar gracias á Dios y de atribuirlo todo, con sobrado fundamento, á la religion que profesaba. «Mis desgracias de otro tiempo, decía muchas veces, han sido, ó el

fruto de mis desciertos, ó la consecuencia inevitable de los sucesos de la vida. Pero esta felicidad, ¿á qué la debo sino á mi cualidad de católico? ¿Quién fué sino ella la que hizo mi casamiento con Claudia? ¿Quién es sino ella la que ha traído aquí á mi hija, como para prepararme el alojamiento y depararme en los últimos años de mi vida esta dicha inesperada?»

Estas reflexiones, que á toda hora revolvía en su mente, encendieron de tal manera su gratitud para con Dios, y su amor á la religion, que ya no pensó mas sino en fomentar estos dos sentimientos, después de purificar con la penitencia sus pasadas culpas.

«A la vez, con esta piedad se despertó en él la abnegación cristiana, y cedió todos sus bienes al hospital, dando con esto ocasion á que se hicieran en él obras considerables, y se aumentase el número de los asistidos, cosa que él tuvo el gusto de ver.

Así es que al encanto que ya le ofrecía aquella casa, se agregó el de ver en ella las obras hechas á costa suya, y las nuevas salas don le, merced á su desprendimiento, recibían tantos enfermos los auxilios de la caridad.

A esto se añadió el consuelo de vivir al lado de su hija, de oír su voz en los cánticos sagrados, y de contemplar aquella frente pura y serena en que brillaba un rayo de la paz eterna.

Así pasaron largos años, al cabo de los cuales, murió en los brazos de su hija, recibiendo de ella los últimos consuelos, así como las lágrimas y oraciones que le dedicó toda su vida.

Antonio de Mome, de quien nos habíamos olvidado por seguir á nuestro caballero, tiempo ó quiso salir de Amberes. Allí encontró lo que siempre habia ambicionado: una bonita casa con su jardín lleno de preciosas flores. Solo echaba de menos á su compañero, al cual no olvidó nunca hasta sus últimos momentos.

PIN.

profundos pensamientos del Sr. Lorenzana para ocultarlo.

Verdad es, que el Sr. Castelar deja á las Cortes Constituyentes la organización de los poderes dentro de la nueva república; pero lo mismo han hecho los revolucionarios todos: apelar siempre á las Constituyentes. El caso es que el molde está dado; hecha la fórmula, y claramente se dice que las Constituyentes solo deben dar su sanción á lo que en la noche del 11 se hiciera.

Y puede ser cierto que un país necesite cada dos años unas Cortes Constituyentes. Es cierto que varie cada año el modo de ser de los pueblos que sea preciso hacer Constituciones con tanta frecuencia; ¿Qué prueba esta veleidad? Una Constitución, que no es mas que el reflejo del estado de las necesidades del país, no puede con esa frecuencia, no se escribe como se escribió un reglamento; y cuando otra cosa acontece es que aquí cada hombre político su empeño es imponer al país sus doctrinas y su sistema, haciendo pasar como un panorama todos los sueños de los pensadores; queriendo en fin, arreglar la historia á su manera, como si esto fuese posible, ni siquiera razonable.

Por eso tenemos hoy la república como antes la monarquía de D. Amadeo. No es que la monarquía haya muerto ni en las alturas ni en el pueblo; es que los hombres que hace cuatro años asaltaron por medio de una rebelión el poder, están divorciados completamente de la opinión del país, que quieren componer á su manera. No es otro el misterio de este malestar confuso. Se siente por todos; se comprende que estamos en una situación violenta, en un estado no natural; que nuestra constitucion infrinsecas no es la Constitución que rigió antes; que hay un dualismo entre la ley y la costumbre.

No se cansa el Sr. Castelar. Lo único que ha podido y debido hacerse es encuzar de nuevo esta sociedad y estudiar su constitucion natural antes de hacer una nueva Constitución escrita, destinada á efímera vida. Esta es la verdad; esto es lo que en vano venimos diciendo.

Y hasta por hoy, que tanto tiempo hemos empleado en hablar del último discurso del señor Castelar, como llaman los ciegos á la circular del ministro de la república.

INSURRECCION CARLISTA

La insurreccion carlista va tomando tal vuelo y se va presentando tan imponente, que nos parece ha de proporcionar al Gobierno mas de un disgusto serio. Las noticias que circulaban ayer eran graves, pues segun ellas, además de las compañías rendidas á Saballs en Tordera, ha sido ocupada una columna de tropa y voluntarios de los que salieron de Barcelona. Llevando á su frente diputados provinciales. También se aseguraba que los jefes y oficiales de las fuerzas que guarnecían á Tordera han sido puestos en libertad por Saballs, después de un óprobrio festín que les dió el jefe carlista.

En la provincia de Valencia la agitacion era en este sentido extraordinaria, respondiendo sin duda alguna á la órden dada por los jefes para un levantamiento general.

También los carlistas de Caragente se reunieron noches pasadas para levantarse en armas; pero habiendo llegado á noticia del alcalde este se presentó con algunas fuerzas de voluntarios en el sitio donde se hallaban reunidos, y allí se dió una batalla formal, en la que quedaron algunos heridos, muerto un guarda de campo, y prisioneros 44 individuos.

Parece que en Azoitica ha habido una emigracion general.

Segun tenemos entendido, la mayor parte de los mozos han salido á engrosar las fac-

ciones, y las partidas que por allí vagan salen y entran á su satisfacción y sin obstáculo alguno.

En Badarán (Logroño) la agitacion va tomando tales proporciones, que ha habido necesidad de hacer salir á una columna de Guardia civil para aquel punto. La misma agitacion se notaba en Nájera.

La partida de Caeala no se contenta con visitar pueblos de escasa importancia, sino que pone sus ojos y, lo que es mas aún, hasta sus pies, en poblaciones lo la impotencia de Villarreal. La noche del lunes la pasaron los carlistas en esta última, llevándose algunos caballos, y de allí se dirigieron á Onda, donde entró Caeala con unos veinte hombres; quedándose fuera el grueso de la faccion, que se hacia subir á unos 400. También se dice que el martes penetraron en Alcora.

Entre las nuevas partidas, levantadas en diferentes puntos, podemos citar una, en la provincia de Lugo, entre Carballedo, Zabaleta y Monterroso, á la que persiguen ya nada menos que ocho columnas combinadas.

Y pasando ya á lo que de mas cerca nos toca, es decir á las partidas levantadas en la provincia de Madrid, podemos decir que la del Parillito, que ayer estuvo en el Escorial, la tenemos rondando los pueblos de Robledo de Chavela y Valdemagüeta.

Terminamos esta ligerísima reseña, poniendo á continuación las demás noticias carlistas que hemos encontrado en La Correspondencia y que son, por decirlo así, de menos bulto, aunque no de menos importancia.

La columna que persigue á la faccion de la provincia de Palencia ha hecho nuevamente 25 prisioneros; segun noticia de carácter privado que hoy se ha recibido en Madrid.

Las facciones Dorregaray y Olla se dirigieron ayer hacia Salinas de Oro.

Una partida carlista de 100 hombres atacó ayer á los voluntarios de Aizaneta (Valencia), resultando muerto en el combate el alcalde de dicho pueblo. De Valencia han salido fuerzas, en persecucion de la partida.

Después de la disolucion de la partida de Madrazo ha quedado libre el distrito de Zaragoza de facciones.

En Navarra ha aparecido un nuevo cabecilla llamado Miranda, el cual se dirige ayer al puerto Veleto.

Los cabecillas Mosa y Zanzarzen pasaron hoy por Osinaga, valle de Julapanza.

En la Hijaleta de Santa Bárbara, Asturias, se reunieron ayer tarde varios grupos de las partidas Valdés y Manolillo, que fueron dispersados por una pequeña fuerza del ejército.

De San Sebastian recibimos nuevas noticias sobre los presos carlistas, de que hemos hablado en uno de los números anteriores, y después de leerlas nos ha quedado la duda de si vivimos en España y en plena república, ó si San Sebastian forma parte de la Turquía ó del imperio de Marruecos, donde, por otra parte, forzoso es decirlo, nosotros tampoco podemos asegurar que lleguen las cosas al extremo que en la capital de Guipúzcoa. Habíase abierto una suscripción entre personas de distintas opiniones que iba produciendo algunos auxilios para los infelices presos; pero la prohibición de darles socorros que se habia levantado, ha vuelto á restablecerse con motivo de dicha suscripción; de manera que ni aun el ejercicio de la caridad se permite con ellos. No habíamos oído nunca una cosa semejante, la que sin duda estaba reservada para la inauguracion de la república, que, segun dicen, es la justicia y el derecho, y la salvaguardia de la inviolabilidad y de la dignidad humana.

Como no podemos crear, después de todo, que el Gobierno de los Sres. Figueras y Castelar preste su asentimiento á semejante crueldad, nos permitimos llamar su atención hacia este punto, por mas desautorizada que nuestra voz pueda estar en las esferas republicanas. Ya que los carlistas de San Sebastian hayan de estar presos, porque el cabo no es lo mismo su-

FOLLETIN. CLAUDIA.

Poco tardó nuestro caballero en instalarse en la habitación que se le habia concedido, y en entregarse á los desahogos que su corazón reclamaba después de una existencia tan trabajada por los pesares.

Las lágrimas corrieron abundantemente por sus mejillas, recordando aquella larga serie de vicisitudes, y creyendo ver allí presentes aun á su amada esposa, al respetable anciano y á aquella digna y virtuosa mujer, que formaban su familia cuando se separaron junto á Naerden.

Pero las lágrimas que derramaba el caballero de Tricastel, suavizando sus penas con el bálsamo santo de una tristeza tranquila y resignada, y mezcladas con los afectos de viva y sincera piedad que se formaron entonces en su alma, no solo no se asemejaban en nada á sus angustias, de otro tiempo, sino que formaban con ellos el mas marcado contraste.

Durante sus pasadas vicisitudes, su corazón, olvidado las mas veces de Dios, lleno de ira hacia los hombres, renegando de su suerte, y sin una esperanza que le sirviese de luz en medio de sus tinieblas, era presa de crueles dolores, que ó se exacerbaban mas cada día, ó si cesaban, era por efecto de endurecimiento que en él habian producido.

Ahora su piedad llenaba su alma de los dulces encantos del amor divino; su irritacion para con los hombres se habia calmado; su suerte, le parecia muy feliz; habia tocado una realidad venturosa é inesperada en el hallazgo de su hija; y todo cuanto veia alrededor suyo, le infundia consuelo y le traía la calma.

Si alguna vez se estremecía aun al recuerdo de lo pasado, era esto como una vana sombra, como un

bivarse con boina que con gorro frigio, trátase al menos con humanidad. En la primavera pasada, nos dice nuestro comunicante, estuvieron en el cuartelillo de la misma fortaleza que está vacío. ¿Por qué, decimos nosotros, no se hace ahora lo mismo?

La república está pidiendo a voces, por su propio decoro, que se ponga remedio á este inculcable abuso.

No es cierto lo que anteayer anunciaba *La Correspondencia* de haber sido repuesto en el mando del batallón de cazadores de Segorbe el Sr. Ocon, separado por el general Moriones en la noche del lunes último; el nombrado es el antiguo teniente coronel D. Benito Rubio.

Ha llegado el triste caso, dice nuestro apreciable colega *La Epoca*, de que, como sucedía en las vírgenes bosques de América cuando iban llegando las familias de colonos dispuestas á establecer allí su domicilio, tengan los vecinos de la civilizada capital de España que olvidar por completo la existencia de un Gobierno representación de la fuerza social, y volar por sí en defensa de sus hogares y de sus vidas. Casi todos los barrios de Madrid se están organizando para la defensa de sus respectivos distritos, y se asegura que pasan ya de 14,000 las personas conformes para esta salvadora resolución. Entre los vecinos de la calle del Arrenal dominó la opinión de que los vecinos no deberían salir á la calle armados, que su puesto era en los balcones y ventanas, pero sin perjuicio de reunirse en el portal ó la escalera para formar grupos de defensa inferior.

Parce que son ya harta respetables los medios de defensa que cuentan los 700 vecinos agrupados en este barrio.

Este objeto *El Imparcial*, que le parece más eficaz la determinación adoptada por los vecinos de otros barrios, la cual consiste en reunirse en los portales de sus casas y acudir todos unidos á cualquier punto ó casa de la calle que fueren amenazados.

Los vecinos del barrio de Carretas han acordado por unanimidad proveer del armamento necesario para combatir á los que tratan de atacar la propiedad.

También lo han hecho los del Congreso.

Los de las calles de las Infantas, Torres y Reina, han celebrado una reunión, dispuestos todos á apoyarse recíprocamente para la defensa del hogar doméstico.

El conocido fotógrafo Sr. Juliá, ha escrito un reglamento que, en sencillas bases, y dejando á todo vecino honrado su independencia material y política, haga inexpugnable á Madrid contra los ataques de la demagogia más desenfadada.

En los barrios del Centro no es menos poderosa la agrupación.

Dos capitalistas, domiciliados en el barrio de la Abada, se han obligado á costear el armamento preciso para los vecinos de la demarcación. En los demás barrios cada vecino costeará el suyo.

Así en todas partes la iniciativa particular suple lo que no puede hacer la autoridad del Gobierno; pero piensa este que no ha de ser muy lisonjero el juicio que en Europa se forme de un estado de cosas más propio de una sociedad primitiva que de un pueblo civilizado.

Hacemos nuestras estas consideraciones de *La Epoca*. Es muy triste, como dice muy bien, haber retrocedido en pleno siglo XIX al estado de las sociedades primitivas en que cada cual rechaza cuerpo á cuerpo la agresión del que atenta contra su persona ó sus bienes; pero puesto que á ese estado hemos llegado, forzoso es aceptarlo y obrar en consecuencia.

Procediendo con calma y con orden, reglamentando perfectamente esta organización armada, acordando y concertando en todos sus pormenores lo que deba hacerse en cada caso, podrá dar de sí muy buenos frutos esta institución de defensa social, en que ni debe ni puede haber espíritu político ni diferencias de partido, sino un sólo y único objeto en que están igualmente interesados, y al que por lo mismo todos deben concurrir, y concurrirán de seguro, con la buena voluntad y el decidido propósito que lleva consigo la empresa de que se trata.

Un deber de imparcialidad nos obliga á manifestar que el Gobierno está haciendo laudables esfuerzos para asegurar el crédito y la regularidad de la Hacienda.

No solo ha facilitado medios para dar la paga en este mes á los empleados activos y pasivos de Madrid, sino que atiende con afán y con celo á cubrir todos los compromisos del Tesoro. Nosotros creemos que el Banco de España, los capitalistas y las clases conservadoras deben acudir á salvar la Hacienda y á salvar la sociedad, que son hoy los principales deberes de todo buen patriota, sin perjuicio de mantener cada cual, como nosotros lo hacemos, la integridad de sus doctrinas y de sus opiniones políticas.

Por su parte el Gobierno debe cuidar de que el Tesoro cumpla sus compromisos. Mas adelante vendrá la época de las grandes reformas. Asegure ante todo el orden, y asegure los pagos urgentes, que con esto se será fácil zanjar las grandes y temibles dificultades que le rodean. Atienda el poder ejecutivo nuestros consejos, que son sinceros y patrióticos, y tanto más imparciales cuanto más opuestos somos á las doctrinas que profesa el Gobierno, entre las cuales y las nuestras media un abismo que nada podrá salvar.

La junta de jefes de artillería, nombrada á consecuencia del incidente que dió lugar á la disolución del cuerpo, celebró ayer á las diez de la mañana una larga conferencia con el presidente del poder ejecutivo, en la que parece se trató de los medios de llevar á un acuerdo, transigiendo las lamentables diferencias que han ocasionado la situación actual de tan brillante e irremplazable oficialidad.

Mas tarde, á las doce de la mañana, el señor Figueras celebró otra reunión con la comisión de los radicales para tratar del mismo asunto.

Tanto con los artilleros como con los radicales, el presidente del poder ejecutivo hizo laudables esfuerzos para que no fuesen obstáculo á una solución digna y honrosa para todos, que la opinión reclama y el interés de todos exige.

No dudamos ni por un momento que unos y otros escucharán la voz del patriotismo, ce-

diendo en aras del bien común todo lo que haya de exagerado en las exigencias reciprocas.

El cuerpo de artillería, modelo siempre de subordinación, está llamado á ser, en las circunstancias actuales, la robusta base de la disciplina del ejército. Ante esta consideración y ante los graves peligros que á la sociedad amenazan, todo sacrificio debe parecer pequeño. Transigir en estos momentos supremos, no es abdicar ni humillarse; es, por el contrario, elevarse á grande altura; y nosotros esperamos confiados que las personas que están llamadas á intervenir en el asunto emplearán todos los recursos que les sugiera su talento y su patriótico deseo para alcanzar el éxito que todos anhelamos en tan noble empresa.

Continúan siendo cada vez más graves los síntomas de insubordinación que se notan en los cuerpos de la guarnición de Barcelona.

La Imprenta, periódico de aquella capital, dice que en las noches de sábado y domingo los pocos oficiales que quedaron en los cuarteles corrieron graves riesgos. Uno de ellos estuvo ya arrojado para ser fusilado por los soldados, y tanto él como sus compañeros no pudieron libertarse sino por la serenidad y arrojo de un cabo ó sargento, que logró imponer moderación á los alborotadores.

Diez nuestro colega *El Tiempo*.

En vista de los actos de indisciplina cometidos por los soldados, el ministro de la Guerra parece que ha dirigido una enérgica circular á los capitanes generales de distrito para que estos, por cuantos medios les conceda la ley, castiguen severamente toda falta de insubordinación, y hagan que las tropas cumplan debidamente las disposiciones todas de la ordenanza. Nos parece bien. Veremos los resultados.

También nosotros aplaudimos sinceramente los buenos deseos del Gobierno; mas para que sus propósitos sean eficaces, necesario es que despliegue á su vez, una saludable energía con las autoridades que no sepan sostener la suya.

Ayer se han reunido en el Congreso las oposiciones conservadoras para discutir y ponerse de acuerdo acerca de la actitud que, deben tomar en las presentes circunstancias, cuya gravedad hace necesarias estas deliberaciones y el que se proceda con gran sensatez y conocimiento de causa, así como con toda la energía necesaria en las cuestiones y complicaciones que puedan sobrevenir.

Tenemos una satisfacción en manifestar que en esta reunión reinó el mejor acuerdo y una perfecta inteligencia en todos los puntos que se pusieron á discusión. Acerca de ellos hablaron en el mismo sentido los Sres. Barzanallana, Ulloa, Estéban Collantes, Salaverría, Bugallá, Romero Ortiz, Gamazo, Jove y Hévia, y, en fin, todos los representantes de las fracciones conservadoras de la Cámara.

Este acuerdo era muy necesario y conveniente, porque las diferencias de principios y de conducta entre partidos afines no deben ser obstáculo para que en circunstancias graves y difíciles y ante peligros inminentes se tome una actitud común, mirando ante todo á la salvación de la sociedad y á la conservación del orden, tan seriamente amenazados, y que en estos momentos tanto importa sostener.

Una de las primeras medidas adoptadas por el general Contreras al llegar á Barcelona, parece que ha sido conceder el empleo inmediato á los dos sargentos más antiguos de cada cuerpo de los que componen la guarnición de aquella plaza.

La resolución del general en jefe del ejército de Cataluña no parece que ha gustado gran cosa al Gobierno, quien, según hemos oído, la ha aprobado sin embargo, con la cláusula de por esta vez y sin ejemplo.

No nos causa extrañeza que el Gobierno no haya visto con buenos ojos estos excesos, si se tiene en cuenta que una de las causas á que se atribuye el estado de indisciplina de aquel ejército es que los sargentos desearan ser ascendidos como los del cuerpo de artillería, que fueron nombrados alféreces y tenientes.

Ayer se decía que la tripulación del vapor *Ulloa*, que se encuentra en las aguas de Barcelona, se había negado á obedecer las órdenes que recibió para hacerse á la mar.

Aunque no respondemos de la exactitud de esta noticia, como el mal ejemplo es contagioso, no sería difícil que la tripulación del *Ulloa* haya imitado la conducta de las tropas del ejército de Cataluña.

Hé aquí cómo refiere el *Diario de Barcelona* la entrada del general Contreras en aquella capital.

«En la mañana de hoy ha llegado á esta capital el general Contreras. A su desembarco ha sido recibido por las autoridades militares interinas, por la Diputación provincial y demás corporaciones populares, que pasaron á bordo del buque en que venía el general, mientras los artilleros y demás soldados de Atarazanas lo vitoreaban. También ha sido vitoreado por la gente que se ha reunido en la plaza de la junta revolucionaria y embarcador de la puerta de la Paz. El general se ha dirigido al palacio de la Diputación provincial del carruaje, con dos piquetes de caballería, otro de marinos armados, á los que seguían varios carruajes.

Una vez en la Diputación, la fuerza de caballería ha formado en cuadro frente á la puerta principal de la audiencia. El general Contreras ha aparecido en el balcón, vistiendo traje de viaje con largo negro, acompañado de varios diputados provinciales, y ha dirigido cortas frases al público, siendo recibido con una salva de aplausos y vivas al general Contreras y á la república democrática federal.

En seguida el diputado provincial D. Baldomero Lostau ha dirigido la palabra á la concurrencia, exponiendo la consecuencia política del general Contreras, hizo notar que jamás ha servido á D. Amadeo de Saboya; ha dicho que mientras este reinaba por voluntad de unos pocos diputados se sublevó el grito de: «¡Abajo las quintas y al vivo la república democrática federal!» ofreciendo cumplir ambas aspiraciones. Ha encarecido al Sr. Lostau la unión de todos los republicanos federales de España para que pudiera realizarse una gran federación republicana europea. Ha pedido unión para que desapareciesen todas las injusticias políticas y sociales y para combatir al enemigo común, y ha terminado dando vivas á la república democrática federal y leyendo la proclama que dió el general Contreras cuando recientemente se levantó en Andalucía.

El general ha dirigido otra vez la palabra á los soldados y paisanos que había en la plaza, pero por no ser bastante potente su voz para aquel sitio. Hemos oído, sin embargo, que el Sr. Contreras ha dicho con enérgico acento que el soldado debía ser disciplinado y subordinado, y que obtendría sus licencias los que ahora servían en el ejército solo después de haber combatido contra los carlistas, pues

hoy es necesario su concurso para acabar con la guerra civil. A continuación del discurso del general, el Sr. Lostau dió un viva á la república democrática federal.

Desde la plaza se han dado algunos al general Contreras, en especial cuando ha subido al carruaje de la capitania general, á donde se ha dirigido, acompañado únicamente de los marinos y paisanos armados, dirigiéndose por la calle de la Libertad. La caballería se ha retirado á sus cuarteles por las calles de Jaime I y de la Ciudad.

Con el general Contreras ha llegado también el general segundo cabo, D. José Lagunero.»

Anoche, bajo la presidencia del alcalde de barrio, se reunieron los vecinos de la Puerta del Sol, con objeto de ponerse de acuerdo sobre los medios de organizarse y armarse para defender sus propiedades y personas y mantener el orden.

Hemos oído que no reinó la mejor armonía entre los concurrentes, y que se hicieron proposiciones, descabelladas é inadmisibles; que entubieron el entusiasmo de muchos de las personas que acudieron á la invitación con el mejor deseo.

Sensible sería que los hombres honrados de dicho barrio, único título que se exige á los que han de realizar el noble pensamiento que trata de llevarse á cabo, no se inspirasen en su patriotismo y desconociesen su propio interés, distinguiéndose lamentablemente de los demás barrios de Madrid, que están dando señaladas muestras, con su conducta, de la decisión que les anima en favor del orden social.

Nada más añadimos aquí; porque en otro lugar tratamos de este mismo asunto.

Los periódicos italianos publican la carta que dirigió el Rey Víctor Manuel á D. Amadeo, en contestación á parte telegráfica en que éste le participaba su resolución de abdicar la corona de España.

O la carta es apócrifa, ó la abdicación era una cosa convenida de antemano con la corte de Italia.

Hé aquí el documento á que nos referimos:

Roma 5 de Febrero de 1873.

Señor y mi querido hijo:
El cumplimiento de un deber aceptado voluntariamente no puede obligar á la continuación de un sacrificio imposible.

Una parte telegráfica de V. M. anuncia que su posición ha pasado á ser insostenible. Por lo mismo, no nos podemos desaprobar la abdicación que vos habéis hecho desde vuestro tiempo.

Es mejor asegurar con una retirada voluntaria el afecto de la noble Nación española, que permanecer expuesto á todas las peripecias de la fortuna en el suelo movicido de partidos agitados. Es preferible volver modestamente á la vida privada, antes que correr el riesgo de violar la santidad de los juramentos.

Exigencias políticas obligaron á V. M. á renunciar vuestros derechos eventuales á Dios gracias muy lejanos—á la corona de Italia; para todos los derechos que vos teníais á mi cargo y á todos los italianos han quedado intactos.

Nada puede contribuir tanto á sostener á V. M. en la penosa situación en que os habeis colocado como la convicción del entusiasta recibimiento que os aguarda á vos, á vuestra augusta consorte y á los principios reales por parte de nuestro corazón paternal, de nuestra familia y de toda la Nación.

Aprobamos completamente la elección que vuestra majestad ha hecho de Turin para su residencia. Esta ciudad merece semejante muestra de afecto por los muchos testimonios antiguos y recientes que ha dado de su fidelidad á nuestra dinastía.

VICTOR MANUEL.

Dice *La Correspondencia* de anoche: «Hoy han salido para Italia los caballos y coches de la propiedad particular de D. Amadeo de Saboya.»

Cuando la abdicación de D. Amadeo, se dijo que éste cedía en beneficio de la Nación todos los carruajes y caballos de su pertenencia, inculcos los que había hecho traer recientemente.

Si esto era cierto, y si se ha formado inventario de cuanto quedó en Palacio; ¿cómo pueden haberse enviado á Italia los caballos y coches de que habla *La Correspondencia*? Dejaríamos que nos lo explicase, así como también el número de carruajes y tiros y su primitiva procedencia.

Que la indisciplina en el ejército va cundiendo de una manera asombrosa, es un hecho fuera ya de toda duda.

Hé aquí las noticias que nos comunican los periódicos de Valladolid, Zaragoza y Alcoy.

Dice *El Norte de Castilla*: «Con la mayor reserva, por la gravedad de la noticia, manifestamos que algunos soldados del regimiento de caballería de Villaviciosa se presentaron anteayer en el mismo ademan que sus compañeros de Barcelona y Madrid; pero según parece, la digna amonestación de su jefe bastó para contener las pretensiones de aquellos á quienes se forma la correspondiente sustracción.»

Estos son los rumores que en los centros oficiales se escuchaban ayer; pero eso creemos muy prudente en las circunstancias actuales, no añadir ningún comentario á dicha noticia.

Y como si fuera poco, más adelante añadió el mismo colega:

«Se nos dice en las oficinas de orden público, que ayer fué detenido un hombre que se hallaba con varios soldados insubordinados para la insubordinación. Al mismo tiempo parecieron las sospechas de quien le presentó á la autoridad competente.»

Lo mas grave serán las consecuencias á que esto dé lugar.

La Tertulia, que se había eclipsado por veinte y cuatro horas, ha vuelto á darse á luz, anunciándose con un par de sellos que nos dedica, de cuya lectura se deduce que conserva en todo su vigor los instintos zorrillistas, de que no se ha purgado en su trasformación republicana.

Enigmática por demás anda anoche *La Política* al decir que alguien temió ayer que se hubiera aprobado en la Asamblea alguna de las enmiendas al proyecto de ley de abolición de la esclavitud presentada por los Sres. García Ruiz y Romero Giron, por lo cual se propuso esta discusión á la del presupuesto del ministerio de Fomento.

¿Quería *La Política* ser tan amable que nos dijera quién es ese alguien á que se refiere? Lo agradeceríamos, porque somos muy torpes.

Dice *La Lucha* de Gerona: «No hemos tenido paciencia para contar y menos leer la larga lista de prófugos del actual reemplazo del ejército, cuya captura encarga el señor gobernador civil.»

Nos parece que todos estos encargos, son inútiles.

A nosotros nos parece lo mismo.

Dice *La Independencia* de Barcelona: «Según se nos dice, hace tres días que falta de nuestro puerto el vapor remolcador *Monjich*, sin saber cuál es su paradero. Esta circunstancia hace suponer que á su bordo ha desaparecido el general Ania que se buscaba en el vapor *Memora*.»

La gloria de los héroes de Setiembre se ha desvanecido como el humo. Ni sombra queda ya de lo que fueron un día. Esto es lo que *El Pensamiento Español* nos dice en el siguiente artículo, que creemos verán con gusto nuestros lectores:

«MEMENTO HOMO, QUITA PULVIS ES...»

Ayer la Iglesia recordaba á los fieles la vanidad de las cosas humanas, poniéndoles en la cabeza un poco de ceniza, diciéndoles al mismo tiempo: acuérdate que eres polvo y en polvo te convertirás.

Estas fiestas de la Iglesia católica pasan inadvertidas para los revolucionarios; pero si alguna vez el torbellino político les deja volver la vista atrás, no pueden menos de reconocer que su diosa, como el Saturno antiguo, apresura la desgracia de sus hijos devorándose con su propia carne.

El día 19 de Setiembre de 1868, firmaron en Cádiz el «celebre manifiesto que inauguró este período de desastres que atravesamos, el daque de la Torre.»

«D. Juan Prim.—D. Domingo Dulce.—D. Francisco Serrano Beldoya.—D. Ramon Nouvilles.—D. Rafael Primo de Rivera.—D. Antonio Caballero de Rodas.—D. Juan Topete.»

D. Rafael Izquierdo les ayudó á llevar adelante su proyectos.

Pocos días después se formó revolucionariamente en Madrid el primer ministerio, presidido por el duque de la Torre y compuesto de los Sres. Prim, para Guerra; Lorenzana para Estado; Romero Ortiz, para Gracia y Justicia; Topete, para Marina; Figueroa, para Hacienda; Sagasta, para Gobernación; Zorrilla, para Fomento; Lopez de Ayala, para Ultramar.

Quedó fuera del ministerio el Sr. Rivero, que se encargó de la alcaldía de Madrid, puesto que en aquel entonces se consideraba de mayor importancia que el desempeño de una cátedra.

«Qué esperanzas y qué ilusiones tan risueñas abrigaban en aquellos días cada uno de estos personajes! ¿Quién podría quitárselos, el poder, aquella paz que los gloriosos días de la revolución les habían dado? ¿Quién podría quitarles la corona ó la presidencia de república. El estado de las cosas se prestaba á los sueños más descabellados.»

Alguno, empero, hubo de decir entonces que los obstáculos nacerían de la naturaleza misma de la revolución, y que aquellos hombres que habían parecido más ó menos grandes en la oposición, se empujarían en el poder, rebajándose y destruyéndose unos á otros recíprocamente. Quien lo dijo fué profeta ó conocía bien á la revolución y á los revolucionarios.

Han pasado cuatro años... ¿Qué queda de aquella gloria bulluciosa y alegre que admiraba á Europa? ¿En dónde están los héroes de Cádiz y de Madrid?

El duque de la Torre, después de haber sido presidente del Gobierno provisional y regente del reino para rubricar los decretos que le presentaba D. Juan Prim, se halla arrinconado por completo, desautorizado como político y desatendido como militar. Ni en las Cortes ni en los cuarteles se le tiene en cuenta para nada; ni el abrozo dado á Rivero, ni sus ofrecimientos á la república le han servido. Cuando se cansa de agustar desaires y de sufrir ingratiitudes, no halla mejor consuelo que retirarse por algunos días á Arjonilla. Es un ministro caído.

Don Juan Prim, verdadero Rey de la revolución durante algun tiempo, murió de muerte bien desagrada, como sabe el lector, por tan desgraciada, que la justicia no ha podido, á pesar de sus pesadillas, encontrar al asesino para satisfacer la vindicta pública, y desagraviar en lo posible á la familia y á la memoria del difunto. O la justicia revolucionaria es impotente, ó el país se toma muy poco interés por el que fué de hecho jefe de la Nación; en otros términos, ó el asesino era tan vulgar que ha podido sustraerse por esto á las investigaciones judiciales, ó tan poderoso que se ha sobrepujado á ellas. «¡Pobre Prim! ¿quién se acuerda ya de él? Nosotros solamente para pedir que Dios le haya perdonado.»

Don Domingo Dulce tuvo la fortuna de que una muerte natural le librara de mayores males; pero al morir no era ya el activo general que firmaba manifestos contra su Reina, sino el jefe expulsado ignominiosamente de Cuba por los voluntarios de la integridad nacional. El suceso á que acabamos de aludir, encierra no sabemos qué de misterioso, que hasta ahora ni los antiguos que han sobrevivido al general se atreven á explicar. Dios le haya perdonado.»

Serrano Beldoya y Primo de Rivera, figuras de segundo orden al tiempo de la revolución, ocupan ahora uno de los últimos lugares, si es que se les puede contar entre la familia reinante. En lugar de subir han bajado. ¿Quién se acuerda de ellos en el ejército? ¿Quién influencia ejercen en la política?

Traído y llevado de aquí para allá el general Nouvilles, se encuentra con órdenes dadas fuera de su autoridad legal, y ha de abuzarse con Moriones en un salón del Congreso, ofreciéndose á dejarle libre el campo, en donde le metió el presidente de la Asamblea. El nombramiento de capitán general para el Norte, se nos dio en Madrid, en donde su presencia incomboda á algunos caciques, ó una muestra de confianza? De todo participa. Su posición es poco de envidiar.

Don Antonio Caballero de Rodas, ¿quién hubiera podido decirle cuando firmaba la proclama el 19 de Setiembre, que el cabo de cuatro años se hallaría en la situación en que se encuentra?

Don Rafael Izquierdo, enviado á Filipinas y obligado á estar allí á pesar de sus repulidas razones, al fin vuelve á la Península; pero ¿quién sabe á recibirle? ¿Qué se han hecho los justos y los vivos de 1868? ¡Pobre Izquierdo, y pobres los demás generales que faltaron á la ordenanza para ayudar á la revolución!

De los primeros ministros de esta época hay ninguno que goce tranquilo del fruto de sus sudores y trabajos. Romero Ortiz está en la oposición, como si siempre hubiese sido un moderado lleno de sensatez y enemigo de atropellos escandalosos; á los jesuitas y á las monjas, si leen las sesiones de Cortes, único lugar en que se oye el nombre del Sr. Romero, le ha de parecer imposible que esto sea el resultado de los castigos de sus casas y los tratamientos inhumanidad.

Topete, ¡pobre Topete! su nombre, si pasa á la posteridad, pasará como el de un tipo especial que

no tiene semejanza con ningún otro de los conocidos en la historia de los tiempos pasados ni de los presentes. ¿Cuánto más pasado ni de los simplemente capitan de fragata, que no después que ha recorrido todas las posiciones y todos los partidos, para verse abandonado de todos y reducidos á la condición en que se halla!

Figueroa ha perdido la fama de sabio, sin alcanzar nombre de persona de gobierno. Sus ensayos científicos, sus proyectos y sus empeñadas acompañarías como negra sombra su nombre donde quiera que se pronuncie. Antes de la revolución capitaneaba en la Asamblea y era escuchado en la Universidad; ahora en la Asamblea es uno de los últimos representantes, y en la Universidad se sabe que su saber es superficial y desastroso.

Sagasta... En estos días de Carnaval las máscaras han recordado á muchos que quizá les tenían olvidado, al desgraciado ministro que tan mal pago recibió de sus compañeros por los sacrificios que hizo y las atrocidades que consistió en repetidas elecciones. Antes se cartaba orgullosamente con los arzobispos; ahora los publicistas de gaceta le se desdientan de tratar con él.

Zorrilla, el filósofo de los puntos negros, el solitario de Tablada, traído á la corte en triunfo, el que tenía hace poco seguridad en palacio y entusiasmo mayor en las Cortes, cayó á una escalada del hombre á quien había procurado la presidencia del Congreso; cayó sin que ni uno de sus favorecidos haya acudido á su socorro ó le haya acompañado en el duelo. ¿En dónde está Zorrilla? ¿En qué se ocupa? ¿Qué hace? Nadie tiene curiosidad de averiguarlo.

Ni *La Correspondencia* parece acordarse ya de este personaje, del que hace quince días estudiaba todos los pensamientos y seguía todos los pasos.

«A la caída de Zorrilla siguió inmediatamente la caída de Rivero, caída extraña é inesperada, que, salvo algunas diferencias, podría compararse á la caída de Aman elevado en la cruz preparada para Murdoqueo.»

El puerto de Rivero fué ocupado por Martos. ¡Viva Martos! Martos tiene energía! Martos salvará la situación! Martos pocos días; unos cuantos paisanos con un mal fusil al brazo se sitúan en algunos portales, promuévese una crisis, la primera crisis, y la gloria de Martos se marchita.

Mirando el fin de tantos hombres que han sido, no es temeridad augurar el fin que próximamente espera á los hombres que ahora son. No atribuyamos estos sucesos á desgraciado ó á inconsecuencia de la revolución. Es Dios misericordioso que así hace ver á todos la impotencia de los soberbios que osan escalar al cielo; así pone de manifiesto la vanidad de las fuerzas y de los proyectos humanos; así destruyendo é inutilizando el azote con que ha castigado á sus hijos, prepara suavemente la hora de sus misericordias y el reinado de la paz.

Solo Dios es grande.

«Quien contra Dios se levanta, es polvo y en polvo se convertirá.» *Memento homini...*

La noticia de que el meeting celebrado en Down las por huelguistas de Gales del Sur había tenido un resultado negativo, pues los obreros en vez de aceptar las condiciones que les proponían, exigieron la aceptación de otras por los patronos, ha sido acogida en Londres con la mayor admiración, y preciso es decirlo, ha causado una impresión profunda y triste.

Tal era la esperanza de que los trabajos volverían á emprenderse desde el lunes pasado, que todos los periódicos lo anunciaban y así lo consignamos en *El Eco de España*. Deseo que los negociantes de Merthyr estén sumidos en la mayor desolación; porque la continuación de la huelga es la completa ruina de la mayor parte de ellos. Las consecuencias serán también terribles para los huelguistas: no hay que dudarlo; porque los pocos miles de libras esterlinas que la *Union* distribuye de vez en cuando no son suficientes para mantener á sesenta mil obreros y sus familias.

«Háblase ya, como de cosa segura, de que dentro número de altos hornos van á cerrarse, y es mas que probable que el precio del carbon y del hierro, los dos primeros elementos de la prosperidad inglesa, aumenten considerablemente, á pesar de las enormes existencias de carbon que dicen existen en poder de gran número de especuladores.»

«Qué triste va á ser el desencanto para los directores y explotadores de este movimiento!»

La agitación con motivo de las cuestiones religiosas continúa tomando proporciones en Suiza.

En Suiza la indignación que ha causado lo hecho con el obispo ha llegado á tal punto, que según un telegrama del 26 del pasado, el Gobierno va á poner las tropas en pie de guerra para mantener su autoridad.

En Ginebra los católicos nacionales celebraron el lunes en la tarde una numerosa reunión. El *Diario de Ginebra* anuncia que están decididos á protestar ante el Consejo federal y el Consejo de Estado contra la manifestación de Ferner, con motivo del asunto de monseñor Mermillod.

«A dicho señor se le espera en París, próximamente y debe predicar en la iglesia de la Magdalena el domingo de Pasión y durante toda la Semana Santa.»

Tanto en París como en Versalles se están ocupando en calcular la manera cómo se dividirán los votos de la Asamblea nacional en los escrutinios que deben verificarse con motivo de la discusión del proyecto de la emjisión de los treinta.

En el fondo nadie sabe lo que ocurrirá. A excepción de las tres cuartas partes del centro derecho y los 35 diputados del grupo Perier, que votarán el proyecto como un solo hombre, los mismos partidos se encuentran perplejos sobre la conducta que observarán respecto á ciertos y determinados artículos.

El miércoles, como ya hemos indicado, debia verificarse una importante reunion de la izquierda republicana. Los diarios recibidos de París, que son del mismo día, no pueden dar noticia de lo ocurrido en ella; pero el *Ordre* dice que gran número de diputados de aquella fracción persisten en la idea de rechazar el aplazamiento del proyecto, á pesar de las exhortaciones de M. Ricard y del mismo M. Arago, que parece ha desmerecido algo para con sus amigos por este hecho, y solo todo por haber propuesto conceder tres años de presidencia á M. Thiers.

Asignarán varios periódicos de París, que M. Thiers haría uso de la palabra en la sesión del jueves de la Asamblea en que debe empezarse á discutir el dictamen de la emjisión de los treinta; si, bien si falta quien suponga que no sucederá así, porque creen á M. Thiers mucho más ocupado con los asuntos de España que en preparar su discurso.

Parce que el presidente de la república francesa considera digno de la mayor atención un incidente que ha dado motivo á numerosas comentarios en los círculos políticos: la larga conferencia que sobre los sucesos de España han celebrado los embajadores de Alemania

Italia en París, conde de Arnim y caballero Nigra. El miércoles se dirigieron á Berlin, Roma y Madrid despachos importantes dictados por el mismo M. Thiers.

Es verdaderamente extraño que siendo la república la expresión de la justicia, del derecho y de todas las demás cosas buenas que sus amigos le atribuyen, inspire tales cuidados en el extranjero.

Préstame materia en estos días á la prensa francesa la ruptura de la fusión entre las dos ramas de la Casa de Borbon y la carta del conde de Chambord, que ha dado ocasión á ella, y de cuyo documento tienen ya conocimiento nuestros lectores.

Como ningún hecho posterior aducen los periódicos acerca de este asunto, limitándose á consideraciones generales, según el partido político á que pertenecen, creemos poder dispensar á nuestros lectores de darles cuenta de ellas.

Dícese que el haber sido llamado á Versalles el prefecto de los Bajos Pirineos, no se debe exclusivamente á los sucesos de España, sino también á que el Gobierno francés ha tenido noticia de la presencia en aquel departamento de cierto número de miembros de la Internacional, cuyos manejos exigen que sean vigilados de una manera especial.

Un despacho de Berna, de 25 del pasado, que publica la prensa de París, anuncia que, habiendo entregado el Sr. Olózaga al doctor Kern, ministro de la Confederación helvética en París, la circular del ministro de Estado español notificando el establecimiento de la república, el doctor Kern la transmitió al presidente de la Confederación, y el Consejo federal suizo ha reconocido la república española, decidiendo además que se felicite al pueblo español.

Así debía ser. Lo curioso hubiera sido que la república suiza no hubiera visto con buenos ojos á la república española.

El 24 de Febrero se verificó en Birmingham, bajo la presidencia de Mr. Isaac Butt, una conferencia de los delegados de las Asociaciones del Home-Rule en toda Inglaterra.

Ante los debates fueron secretos, un corresponsal de la Agencia Havas nos suelta que se resolvió formar una confederación irlandesa con todas las Asociaciones del Home-Rule que existen en la Gran Bretaña, siendo el principal objeto de esta confederación desarrollar el poder electoral y político de los irlandeses diseminados en el Reino Unido, para medio de la formación de comités locales.

La Gazette des Pambourgs de Viena publica el 26 del pasado una importante noticia. Según cartas y despachos de Brody, dice, ha estallado una insurrección socialista en Ucrania, Volhnia y Podolia, provincias rusas.

Las mismas cartas añaden que los aldeanos saqueaban y quemaban las casas y asesinaban á los propietarios, habiendo los insurrectos batido la fuerza armada que se había enviado contra ellos.

La noticia se presta á toda clase de comentarios.

El Italianische-Nachrichten desmiente, según dice de Roma, que la Grecia haya enviado protesta alguna á las grandes Potencias á consecuencia del arresto verificado en las aguas de Corfu de un italiano condenado en rebelión por el crimen de asesinato.

Grecia se ha limitado á dirigir observaciones directamente á Roma, y el ministro italiano ha sometido la cuestión á la comisión de lo contencioso diplomático. La solución de este asunto estará, pues, conforme con el dictamen de dicha comisión y con la mas estricta equidad.

En la sesión de la Cámara de los Comunes de Inglaterra celebrada el 25 del pasado, mister Huggeson, contestando á Mr. Macfie, dijo que se había puesto á disposición de la administración inglesa un buque de guerra francés en Gambia y que no era necesario enviar tropas á este país.

Lord Hartington declaró que los procedimientos judiciales contra el clero católico en motivo de las elecciones de Galway, habían sido completamente abandonados por acuerdo de los juriscónsultos ingleses é irlandeses, que para emitir esta opinión han tenido presente que sería imposible obtener un veredicto de culpabilidad contra el clero católico.

M. de Remusat, dice, ministro de Negocios extranjeros de Francia, declaró al Sr. Olózaga, representante de España en París, que la conducta del Gobierno francés respecto á España se arreglaría al proceder que tuviera el Gobierno del Sr. Figueras con Portugal, añadiendo M. de Remusat, que sería de desear que la república española evitase el ser propagandista. El Gobierno inglés dió orden á su representante en Madrid para que solo mantuviese, con el nuevo Gobierno republicano, las relaciones oficiales absolutamente indispensables.

Por lo visto ni Europa en general, ni Portugal en particular, ven con buenos ojos á la república de los radicales españoles.

Próximas á reunirse las delegaciones austro-húngaras, convocadas para mañana, la unión del gran partido nacional de Hungría se presenta ya casi amenazada por la impaciencia de algunos de sus mismos individuos á quienes disgusta la política de contenciones y quienes obligar á adoptar resoluciones extremas. En consecuencia, entre otras medidas que propone el jefe del Centro izquierdo de la Cámara de Pesti, es una que el Estado reclame la propiedad y el derecho de administración de todas las fundaciones de la Iglesia y de la instrucción pública.

No hay para que decir cómo considera esta desatentada reforma el partido opuesto, que tan celoso se ha mostrado siempre de conservar estas fundaciones hechas por los antiguos Reyes de Hungría en pró de la utilidad pública.

Esta cuestión ha de ocasionar serios disgustos al ministro, que, por inclinación que se halle en favor del centro izquierdo, ni desea ni puede romper abiertamente con los conservadores.

Escriben de Londres que han salido de aquella capital, con dirección á España, varios emigrados de la Commune de París, y que al saberlo el gobernador de Madrid ha decidido contener esta peligrosa emigración, valiéndose entre otros medios de lo dirigirse á los jefes del partido radical de Londres y París, rogándoles que influyan con sus correligionarios para que, por lo menos en estos momentos, no nos favorezcan con su poco apetecible visita.

Nos parece que si no se ponen en juego medios mas eficaces que este para evitar el peligro de que se trata, estos no han de producir gran fruto.

Noticias de San Petersburgo, que de Berlin ha recibido el Times, anuncian que el príncipe Gortschakoff piensa proponer el nombramiento de una comisión anglo-rusa que se encargue de ir á Asia Central para determinar los límites de la zona que ha de dividir las posesiones de ambas potencias. Esto indica bien claramente que sus respectivos Gobiernos no logran ponerse de acuerdo en las negociaciones encaminadas á dirimir el conflicto.

La Gazette ha publicado el estado demostrativo de la recaudación obtenida en el mes de Diciembre último por cuenta de los presupuestos, cuyo ejercicio se halla abierto, así como el de los pagos verificadas durante el mismo período. Hé aquí los datos mas interesantes que creemos conveniente sean conocidos.

Por valores del presupuesto de 1871-72 se recaudaron 5.565.335 pesetas, y 53.170.516 correspondientes al ejercicio en curso. Total 58.735.851. Los pagos verificadas por cuenta del año económico de 1871-72 ascendieron á 19.770.862 pesetas, y á 54.974.907 los que corresponden al actual. Suma ambas partidas 74.453.550.

Comparada la recaudación con los pagos resulta una diferencia de 16.288.944 pesetas, que se han satisfecho sobre el importe de lo obrado. Hay además que tener en cuenta que las obligaciones en descuento representan una cifra considerable, siendo muchos los servicios que vienen desatendiéndose con notable irregularidad.

El producto de los ingresos realizados en Diciembre por cuenta del ejercicio de 1872-73 se divide en esta forma. Contribuciones directas, 19.124.784 pesetas; idem transitorias, 2.700.818; impuestos indirectos y recursos eventuales, 4.039.916; sello del Estado y servicios explotados por la administración, 22.881.373; propiedades y derechos del Estado, 4.423.594.

El resumen de los pagos es el siguiente. Casa Real 1.250.000 pesetas; Cuerpos colegiados, 115.678 Denda pública, 6.020.608; cargas de justicia, 129.635; clases pasivas, 1.641.322; presidencia del Consejo de ministros, 87.873; ministerio de Estado, 107.100; idem de Gracia y Justicia, 2.251.368; idem de la Guerra, 12.461.180; idem de Marina, 2.500.528; idem de Gobernación, 2.521.935; id. de Fomento, 4.416.709; idem de Hacienda, 17.993.016; minoración de ingresos del producto de bienes desamortizados, 349.163.

Comparada la recaudación obtenida en Diciembre de 1872 por impuestos y rentas eventuales con la de igual mes del año anterior, resulta un aumento de 1.443.180 pesetas. El papel sellado ha dado un mayor producto de 26.394 pesetas; los tabacos 579.936, y las loterías 1.266.634. En cambio se advierte una disminución de 284.711 en el impuesto de traslaciones de dominio; 118.617 en la renta de aduanas, y 16.455 en los sellos sueltos. La mayor parte del aumento se ha obtenido en la renta de loterías, á consecuencia de haberse elevado el número de los billetes.

Los estados de recaudación sucesivos serán, á no dudarlo, menos satisfactorios, pues el desorden que reina en todas partes no permite abrigar esperanza alguna de mejora. El nuevo Gobierno debe fijarse en esta situación y dominarla cuanto antes á toda costa, pues él es el primer interesado en que no le falten los recursos indispensables para atender de la mejor manera posible las atenciones del Estado.

Los vecinos de Calatayud y el Comité constitucional de Valez-Blanco han elevado exposiciones al presidente del Consejo de ministros contra las reformas de Ultramar.

En igual sentido han elevado al Gobierno otra exposición los vecinos de Tuy.

nombrado gobernador militar de la provincia de Cádiz. Ha sido destinado á las inmediatas órdenes del señor ministro de la Guerra, el coronel Sr. Reina.

A las tres de ayer tarde salió de Málaga para Valencia el primer batallón del regimiento infantería de la Reina, que ha sido relevado por el primero del Infante.

El republicano D. Pedro Pons, nombrado gobernador interino de Monjuich por la Diputación de la provincia, á lo que se dice, no llegó á hacerse cargo del castillo. El gobernador ó mayor del castillo lo recibió con las precauciones que deben guardarse en los fuertes, dejando por sí el puente levadizo. Para el puesto de gobernador de dicho castillo fue nombrado el coronel de uno de los regimientos de granación en la plaza, quien tomó en seguida posesión.

SEÑALAMIENTOS PARA HOY.—Caja de Depósitos.—Intervención de depósitos en efectos públicos.—Primer semestre de 1872.—Caja de Depósitos.—Intervención de depósitos en efectos públicos.—Primer semestre de 1872.—Carpetas 101 á 178 de señalamiento.

ALOCUCION DE SU SANTIDAD. El Padre Santo recibió en el salon del Trono el 26 del corriente una diputación compuesta de los curas de las cincuenta y cuatro parroquias de Roma y de los eclesiásticos que van á predicar en la presente Cuaresma. Despues de aceptar Su Santidad el homenaje de amor á Dios de aquellos venerables eclesiásticos, dirigióles la palabra en los siguientes términos.

«Cuando la misericordia divina, llena de solicitud por el bien de la familia conojo que esta había llegado al colmo del desorden, descendió á la tierra, revistiéndose de la naturaleza humana y vivió entre los hombres para guiarlos por el camino de la verdad y de la justicia, Jesucristo vino á la tierra, pero mandó en su nombre que no se le reconociese sino en el nombre de su santo padre, y todos los que lo reconocieron, se reconocieron á sí mismos, y así se cumplió lo que el Señor predijo: Noluntis hunc regnare super vos.

«Pero cuando el mismo puede decirse de los presentes tiempos. Jesucristo (como sucede siempre) no deja de hacernos oír su voz: lo hace de muchas maneras, ora con los castigos de su justicia, ora por la vía de su misericordia, y no obstante, mundus non cognovit. Pero hay algo mas horrible aún: no solo no se reconoce sino que se blasfeman contra su santo nombre, y todos los que lo reconocieron, se reconocieron á sí mismos, y así se cumplió lo que el Señor predijo: Noluntis hunc regnare super vos.

«Cual es nuestro deber en este estado de cosas? Nuestro deber consiste en oponernos con todas nuestras fuerzas al desordenamiento de la familia. Noluntis hunc regnare super vos, dice el Señor, y así se cumplió lo que el Señor predijo: Noluntis hunc regnare super vos.

«Contemplad á Jesucristo, cuya vida entera nos ofrece ejemplos que imitar; ved donde se manifiesta: en el templo, en donde se da á conocer por primera vez. Allí aparece Jesús en presencia de los sacerdotes, de las escrituras y de la fe. Allí observa estos días, la hermosa fisonomía del joven que se hallaba en medio de ellas, interrogándole, y tales fueron sus respuestas que llenaron de admiración y asombro á cuantos le rodeaban: Stupent super responsis ejus. Y cuando la Santísima Virgen María le reconocio doteamente por haber dejado de esta manera á sus padres, aunque por poco tiempo: ¿Pues qué? respondió, no séis que siempre debo llamarle onde España es que que interesan al Padre?

«Aquí tenéis, queridos hijos y hermanos en Jesucristo, lo que nosotros debemos hacer; donde quiera que se trate de los intereses de Dios, menospreciados por los hombres, allí debemos encontrarnos como atletas, como soldados que combaten en los campos de batalla para sostener su gloria, para atraer hacia él las almas; en una palabra, para salvar al mayor número posible de los extraviados que corren en pos de los clamores y las seducciones del mundo.

«Lo repito, se que hay muchas emboscadas, y que el sarcasmo, el insulto y la amenaza nos cercan incesantemente. Pero Jesucristo mismo qui estuvo frecuentemente expuesto á estas miseria mientras estuvo en la tierra. Noluntis hunc regnare super vos. Hasta dejó consumar un acto que, en verdad, me indigna, como á todos los santos, es decir, dejó que le tentase el demonio. Tentó el demonio por la vanidad, por el apetito y el orgullo: Hoc omnia tibi dabo, si cadens adoraveris. Bien séo lo que me dice el mundo que Jesucristo era Señor de todo, el Señor de las provincias, de los reinos y de los mismos imperios; no obstante, permitió al demonio que le tentase, hecho extraordinario y que encierra grande enseñanza.

«Y he aquí á este propósito una pregunta: ¿No podréis vosotros resistir á la tentación que para ser un trono usurpado, para poder conservarlo de cualquier manera, pero indudablemente, por muy poco tiempo, para apoderaros de lo que no os pertenece, es preciso prosternarse ante el demonio? Si cadens adoraveris me. Puede suceder muy bien el sentarse en los tronos... pero en fin, esto basta.

«Pues Jesucristo, despues de tolerar que le tentase el demonio, dijo: Vade, Satana. Y que sucedió entonces? Desendieron los ángeles del cielo é ministraban el, consolándole y le auxiliaban; por lo tanto, la naturaleza humana, necesitaba ser socorrido y confortado.

«Y por que no debemos esperar nosotros mismos, que los ángeles vendrán á socorrernos; pero por que nosotros mismos no hemos de elevar á Dios nuestro espíritu, consolarnos, y sacrificar de ese valor, preña de paz y tranquilidad aun en medio de la mas deshecha borrasca? Si, queridos hijos míos, debemos esperar, vade ad me omnia, qui laborati et onerati estis, ego reficiam vos. El ángel consolador de Jesús, dijo á los que le rodeaban: Noluntis hunc regnare super vos. Venid á vacilar. San Gregorio dice: Præcelsi tentati ut sequatur victoria; Angeli assistunt ut victores dignitas comprehendat.

«Verdad es que por nosotros mismos no podemos considerarnos dignos de tan inmenso bien, pero adquirimos un gran sentimiento de confianza en el número tan considerable de los buenos, en el espíritu general que domina en gran parte de la Iglesia católica y distingue á tantos obispos, quienes en ciertas partes de Europa ofrecen firmeza y valor en la defensa de los derechos de Dios. Bases hechos son los que á los infanzones el valor necesario para poder combatir á los enemigos de la verdad y la justicia.

«Animo, pues; combatamos con santo valor y no tengamos temor ninguno, porque Dios está con nosotros; será nuestra compañía y nuestro apoyo. Con el fin de armaros para la buena batalla, digo, por ejemplo á los predicadores que van á hablar á las religiones, hoy sujetos á tantas relaciones encomendadas que elevan su espíritu á Dios. Ahora otro ejemplo: el noble de San Martín, trasladado del 30 de Enero á este día (Calendario Vaticano). Decidais que esta santa era una dama romana, que empleó sus bienes en favor de los pobres; y que no tuvo miedo á la arrogancia de los tiranos y á la crueldad de los verdugos; que no tuvo miedo á nada y consagró su vida á Dios. Yo no digo que las religiones deban ir á buscar el martirio; pero es bueno no olvidar ciertos ejemplos que pueden servir para infundir valor en vosotros, queridos hijos, os corresponde seguirlos.

«A los que van á predicar al pueblo, les digo: Esforzados por inspirarle el respeto á la Santa ley de Dios, animado y felicitado de que aquí en Roma, haya todavía tantas personas que se emplean en procurar el bien de las almas, en el socorro del pobre y

en enjugar las lágrimas de la vida; inspiradles valor y decidles que Dios los mira desde el cielo y enviará los ángeles custodios para conservarles en este espíritu de virtud, de resignación y de valor cristiano.

«Recomiendo á los Padres la paciencia para con sus hijos, y esta es la ocasión de decirles: Argue, obsecra, increpa in omni patientia, porque, amados hijos, este es el punto importante: si siempre habeis necesitado paciencia, ahora os es mas necesaria que nunca. Cumpla cada uno de vosotros con su deber, y al ejercer la paciencia, no olvidéis de aconsejarla á los demás, porque todos tienen necesidad de ella, según los tiempos y las circunstancias.

«Esperemos, esperemos! Si los ángeles, lo repito, no vienen á ayudarnos, Dios se acordará de su infinita ternura y nos bendecirá para que, gracias á su bendición, podamos ver pronto los efectos de su divina misericordia.

«Yo os bendigo, mis queridos hijos: os bendigo en el órgano de la palabra, para que podais anunciar con fuerza y libertad la palabra de Dios; pero os bendigo mas especialmente en vuestro espíritu y en vuestro corazón, para que ponais en práctica lo que predicáis y podais santificar á los pueblos con vuestros ejemplos. Amén. Este bendición todos los días; transmitidla á los religiosos, á las religiosas, y á donde quiera que vayais decid que el Papa bendice á todos, ruega por todos. Como hombre particular, no es digno; pero como Vicario de Cristo levanta su voz al cielo, y con este título el Señor se digna escuchar algunos vuestros deseos. Decid, por esto, que mis oraciones no faltarán jamás para sostener á los débiles y obtener la curación de los hombres corrompidos. Decid que esta bendición debe amarrarlos á ellos como á vosotros. Que Dios me bendiga también; que bendiga la ciudad de Roma y la preserve de los terribles males que la amenazan; esperemos que Dios la preservará.

«Benedictio Dei, etc.»

SECCION OFICIAL. (Gaceta de ayer). Por el ministerio de la Guerra se publica el siguiente extracto de los despachos telegráficos recibidos hasta la madrugada de hoy:

Aragón.—La partida carlista de Madrazo fue completamente batida anteayer en la venta de Cozar, término de Uta, por la columna Fontana de la Guardia civil, comandada á lo último las del comandante Riera y coronel Real, comandante militar de Calatayud. Se le hicieron 38 prisioneros, cogiéndonles seis caballos y gran número de armas y efectos de guerra, y resultando herido el mencionado capitán Madrazo.

Castilla la Vieja.—Continúan en completa desorganización las partidas, habiéndose presentado á indulto 12 carlistas.

Por decretos de la presidencia del poder ejecutivo de 25 de Febrero, se declara cesante á D. José Anclonera, gobernador civil de la provincia de Alava; se nombra gobernador civil de la misma á D. Santiago Lopez Moreno, y de la de Avila á D. José Paz.

Por decreto de 27 de Febrero del ministerio de la Gobernación, se nombra jefe de administración civil de segunda clase, oficial de la primera del ministerio de la Gobernación, á D. Esteban Anton Moras, jefe de administración civil de tercera clase, oficial de la de segundo del propio ministerio.

Por otro de 28 de Febrero se dispone que á los veinte días de la fecha del presente decreto se proceda á la elección parcial de un representante de la Nación en el distrito segundo de Palma, provincia de las Baleares.

Los siguientes sueltos que hallamos en El Imparcial, y cuya gravedad nadie puede desconocer, vienen á justificar lo fundado de nuestros temores y la absoluta necesidad de medidas energéticas que pongan saludable freno á la indisciplina del ejército, que urge sofocar en su origen.

Ayer se notaron algunos síntomas de insubordinación en los batallones de cazadores de Mérida y Barcelona, de guarnición en Valencia, que fueron sofocados inmediatamente.

«Parece que un batallón que se dirigía á campaña se detuvo en Matró exigiendo la sustitución de su jefe. Este tuvo al fin que dejar el mando, siendo substituido por el que los soldados solicitaban.

Anoche recibió la noticia de que el coronel de Estraduna Sr. Urizartu ha fallecido por consecuencia del atropello de que fué víctima durante los últimos sucesos de Barcelona.

Entre algunos radicales y republicanos, representantes de la Asamblea ha surgido el pensamiento de hacer un llamamiento al país para resolver la cuestión de orden público.

De acuerdo la Asamblea y el Gobierno, se concedería á este un crédito extraordinario de 100 millones, destinados á los gastos que exigiera la movilización de 100.000 voluntarios que irían á ocupar militarmente á Cataluña, Navarra y las Provincias Vascongadas, mientras el ejército caía poderoso sobre las partidas carlistas aniquiladas.

PROVINCIAS. Hé aquí lo que dice nuestro colega Santiago y á Ellos, refiriéndose al ramo de Correos: «Es tan grave lo que sucede en el ramo de Correos, que si no se pone un pronto y eficaz remedio, se verán algunas empresas periodísticas en la precisión de cerrar sus establecimientos.

«Cuando ocurre algo grave ó que llama la atención del público; cuando las nieves ó otras causas intercepian los caminos, abundan de tal manera las quejas de los suscritores que no puede uno menos de aburrirse al considerar que reina tanto vandalismo. El que no respeta un periódico, respaldado por el que respeta un periódico ó una carta tendrá la conciencia tan alástica, que le costará poco apoderarse de lo ajeno (cualesquiera sea que sea) contra la voluntad de su dueño. Los señores empresarios del Santiago y á Ellos son unos jornaleros que no cuentan mas que con su trabajo para vivir; si se les roba un periódico, se les expone á perder un suscriptor y si los suscritores dejan de serlo, se los arrebatan el pan que necesitan para sus hijos.

«Lucido está el ramo de Correos en España! Con sentimiento reproducimos la comunicación que han publicado algunos periódicos de Sevilla, y que dice así: «Comisión de la Exposición Histórica Extremeña. Los graves inconvenientes con que viene incluido esta Junta desde los primeros momentos de su instalación, le han impedido realizar el proyecto de levantar un edificio digno de las provincias Báltico-Extremeñas, para la Exposición proyectada.

«Tampoco ha sido posible á la Junta conseguir local; si se exceptúa el edificio del Consulado que, aun cuando es antiguo, no reúne las condiciones necesarias para contener el conjunto de los productos y objetos llamados al concurso.

«Por esta y otras causas que omite la Junta porque son bien conocidas, ha acordado en sesión general extraordinaria, celebrada en el día de ayer, que se aplaque la Exposición, asi como dedicarse asiduamente al estudio de un nuevo proyecto de edificio, que no sean estériles las esperanzas de los que se han comprometido á trabajar por el progreso de las artes, las ciencias y la industria.

Sevilla 6 de Febrero de 1873.—El presidente, Pedro Ibañez.—Francisco Collantes, secretario.

Segun parece, uno de estos últimos días ha sido robado el tren ascendente entre Sevilla y Córdoba. «Nos vamos empujando.

En Málaga existe el pensamiento de establecer una Universidad libre.

Dice un periódico de Córdoba que muy pronto quedará descubierta el magnífico teatro del Gran Teatro próximo á concluirse en la calle del Gran Capitán, de aquella ciudad; y que la refectoria obra de arte, que se le aseguran, es digna de la justa reputación del pintor escocés Sr. Candellbar, que ha enriquecido con sus apreciables trabajos los teatros de Granada.

El sábado se proclamó oficialmente la república en la inmediata ciudad de San Fernando. «En la una y media que sereno el tiempo, despues de un breve discurso del alcalde Morante, en el que recomendó el orden y expresó con mesura y gran respeto las bondades de la república, se puso en marcha la comitiva, rompiendo á vanguardia la música del regimiento de infantería de marina, seguida de un pendon morado y siete banderas tricolors, tres de ellas con los lemas: «Protección á las artes.» «Club republicano.» «Viva la república federal.» Estor estandartes, con su comitiva de paisanos y soldados, ocupaban unos 80 metros de extensión, calculando con bastante exactitud, que de los primeros manifestantes iban 150 y de los segundos sobre 200.

El resto de la población permaneció indiferente, á pesar de la invitación que por edictos hizo el Municipio que presidia, y de haber dado salida con formal entera, á los 1.400 operarios que hay en el Arsenal.

En el tránsito pararon delante de la casa en que vive la hija de Nonville, y frente á la tienda del Ganado un orador les dió buenos consejos, y otro les habló de todo, incluso de la Internacional, los cuales la multitud de frenes y concluyó con un «Viva la república democrática-federal social!»

No debe pasar desapercibido por el Gobierno lo siguiente que publica El Avisador Malagueño: «Parece que el cólera no ha desaparecido de algunos puntos de Austria, continuando en gran incremento en Buda.

Con razón decíamos en días anteriores que uno de los asuntos que debía fijar la atención de la autoridad en la cuestión sanitaria. Desgraciadamente, nuestras predicciones se van confirmando, y nuestra alarma en vez de ser infundada es justa.

En la facilidad que hoy existe para las comunicaciones, en la frecuencia y multiplicidad de las mismas, es preciso y de todo punto indispensable que la vigilancia se redoble y el celo se acreciente.

Es necesario evitar á España y por tanto á nosotros una invasión epidémica, cuyas funestísimas consecuencias y dolorosos y tristes resultados se advierten con facilidad y se conocen por una desconsoladora y amarga experiencia.

CORTES. ASAMBLEA NACIONAL. Extracto de la sesión del día 28 de Febrero de 1873. PRESIDENCIA DEL SR. GOMEZ.

GACETILLA

Anoche se estrenó en el teatro Romea el juguete cómico en un acto titulado No me afijas nada...

En la ejecución estuvieron bien todos los actores, distinguiéndose el Sr. Binovic, que desempeñó el papel de protagonista...

Los artistas valencianos ya tienen casi terminados los trabajos que han de figurar en el concurso que a mediados de Marzo tendrá lugar en Sevilla.

De algunos de ellos ya podemos dar a conocer las obras que piensan remitir.

Según noticias de Castellón, el Carnaval ha pasado bastante desanimado en las calles, donde se ha presentado escaso número de máscaras...

Los propietarios del Murillo van a intentar un proceso al agente del Lloyd de Cádiz, pidiendo 50,000 libras esterlinas de indemnización...

Dicen de Smyrna, con fecha 11, que el domingo, durante una representación de acróbatas, se hundió el café Kiroto, construido sobrepalotes a orilla del mar...

Aunque parece extraño que haya humor para divertirse, es lo cierto que este año se ha celebrado en Cádiz el Carnaval con mas animación de la que se esperaba.

Numerosas compañías han recorrido las calles, habiendo hecho notar entre ellas, por su compostura y buen orden, la de los colegiales de medicina.

El Ayuntamiento se ha asociado también como en los años anteriores al regocijo popular, organizando una honrada mascarada alegórica, que en los tres días ha hecho alio en la plaza de San Antonio...

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—El Santo Angel de la Guarda y San Rosendo.

Cuñiles.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés...

En la noche habrá ejercicios en los oratorios, Loreto, San Ignacio, y en Italianos predicará don Juan Manuel Caris.

En Nuestra Señora de Gracia habrá por la noche ejercicios con Miserere y sermón al Santísimo Cristo de la Oración del Huerto.

En la iglesia de San Juan de Dios sigue celebrándose por la noche la novena de N. P. J. del Perdon, y predicará hoy D. Gaspar Sanchez.

En San Luis de los franceses habrá sermón en la misa mayor a las diez tolos dos domingos de esta Cuarema...

La temperatura máxima de Madrid fué anteyor de 12-19 grados y la mínima de 7-5.

ESPECTACULOS

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A las ocho y media.—Funcion 102 de abono.—Turno 3.º

BOLSA DE MADRID DEL DIA 28.

Table with columns: FONDO PUBLICOS, DEL 27, DEL 28, and others. Lists various public funds and their values.

SECCION DE ANUNCIOS.

NO MAS FUEGO, 50 años de buen éxito. El linimento BOYER MICHEL, de Aix (Provence), reemplaza el fuego sin dejar la menor huella...

ENFERMEDADES DE LA VESIGUA. de las vías urinarias y enfermedades contagiosas, curadas con el Jarabe de Blayn...

ESPECIALIDADES DEL DOCTOR BACHRICH DE PARIS. Entre las más apreciadas en Francia y en el extranjero, citaremos las siguientes: Glicerado de cloral hidratado...

AGUA DE LOS JACOBINOS DE ROUEN. De los hermanos Gascard.—A. Gascard y Compañía, únicos sucesores y solos poseedores de su APOPLEGIA...

OJOS. POMADA ANTI-OFTALMICA DE LA VIUDA FARNIER.—Este precioso remedio que cuenta mas de UN SIGLO de acreditadísimo éxito...

ESPIRITU MINERAL ZUCGANI. La mejor y la más acreditada de todas las bebidas para limpiar los órganos de la piel, quitar, sin dejar olor alguno, las manchas de los tejidos de seda...

ENFERMEDADES DEL PECHO HIPOFOSITOS DEL DR. CHURCHILL. JARABE DE HIPOFOSITO DE SODA, JARABE DE HIPOFOSITO DE CAL...

CAFES MOLIDOS DE LA COMPANIA COLONIAL. TOSTADO DIARIO SIN EVAPORACION. CINCO CLASES. empaquetadas por 4, 8 y 16 onzas.

REUMATISMO CURADO RAPIDAMENTE POR POCO DINERO. Mas de cien millones de personas del viejo y nuevo mundo han admirado en muchísimos casos las sorprendentes propiedades higiénico-medicinales del ACEITE DE BELLOTAS...

Balsamo para la guerra.—Balsamo para curar heridas.—Balsamo para curar contusiones.—Balsamo para curar quemaduras.—Balsamo para curar quemaduras...

Reumatismo.—El aceite de bellotas con savia de coco lo cura en pocas horas, articulo de muscular, incipiente ó crónico, mejor que todos los medicamentos conocidos hasta el día 6, 12 y 18 reales frasco...

Nuevos polvos blancos de fresa y rosa para el rostro.—Son inimitables para blanquear el cutis con limpieza y perfección...

No mas reina de las tintas.—Grandes nuevos inventos para escribir. TINTA violeta, 5 rs. frasco de 8 onzas y 10 rs. frasco de 12 onzas...